

La célébration du 15^{ème} anniversaire du Centre

Le 20 novembre dernier, c'est la clôture de la célébration du 15^{ème} anniversaire du Centre. Le début de cette célébration s'est déroulé le 28 novembre 2014 suivi d'un spectacle de « Hira Gasy » (chant traditionnel malgache) et la clôture.

Les quinze ans de l'existence du centre ont permis de mesurer les actions qui ont été menées. En général, le bilan est très positif mais il reste encore beaucoup à faire. Voici l'allocution de Sœur Yvonne pendant la cérémonie mais:

« Mesdames et Messieurs, Honorables invités,

C'est avec beaucoup d'émotion que je m'exprime devant vous ce matin. Votre présence est un immense honneur et les mots me manquent pour montrer toute ma gratitude envers vous tous.

Mais permettez-moi aussi de rendre grâce à l'Eternel qui nous a bénis pour ce jour exceptionnel car Il nous a permis de nous réunir pour clôturer ce 15^{ème} anniversaire du centre.

Long a été le chemin qui nous a mené jusqu'à ce que nous vivons aujourd'hui. En effet, au tout début, ayant remarqué les enfants qui erraient dans la rue d'Ampatana Andranovisy, la Fondatrice de l'APAEA a décidé de choisir comme solution la prise en charge de leur scolarisation. Par la suite, se rendant compte de la réalité que la majorité de ces enfants n'ont pas de copie d'acte de naissance, alors ils ne peuvent pas fréquenter l'école, l'équipe du centre a décidé de suivre la démarche pour l'acquisition de ces papiers pour résoudre le problème.

Le Centre ne s'est pas contenté de scolariser les enfants, il a envoyé à l'Ankany Risika une vingtaine de jeunes qui ont suivi l'apprentissage en coupe et couture pour les filles et la menuiserie pour les garçons. Il y a aussi ceux qui ont fait la mécanique auto.

En plus de la scolarisation, pour ses premières activités, le Centre a ouvert en même temps la classe d'alphabétisation des enfants et des adultes et l'apprentissage en couture pour les jeunes filles. Les enfants qui ont passé une année dans la classe d'alphabétisation sont meilleurs dans leurs classes respectives, quand ils sont envoyés dans les divers établissements scolaires d'Antsirabe. C'est aussi le cas des filles qui ont reçu tous les atouts nécessaires pour affronter leur vie. Celles qui ont fini leur apprentissage ont toutes trouvé du travail.

Depuis, le nombre de nos bénéficiaires n'ont pas cessé d'évoluer. Beaucoup d'actions ont été menées pour offrir les meilleures conditions aux enfants. Envoyer seulement les enfants à l'école ne suffit pas, il leur faut un environnement propice, par exemple, la plupart de ces enfants se sont rendus à l'école le ventre vide et qui a pour conséquence un taux d'absentéisme élevé entraînant un mauvais résultat scolaire. Le hasard fait parfois de bonnes choses, en 2003, le Président de l'ONG MIMI et son équipe était de passage à Antsirabe, les enfants qui se font examiner, souffrent tous de carence due à la malnutrition. Pour solution, ils ont accepté d'aider le Centre à ouvrir la cantine scolaire et ont continué de la soutenir jusqu'à aujourd'hui.

Pour sa bonne gestion des subventions que lui ont octroyées ses partenaires, le centre a acquis leur confiance. Des Associations ont rejoint l'APAEA et ont emboîté le pas de l'ONG MIMI, comme l'Association La Lune à l'Envers qui est bien représentée aujourd'hui car son Président et son épouse sont venus avec les quelques adhérents de l'Association, l'Association Para Los Niños, dont le président a été présent ici l'année dernière pendant la cérémonie d'ouverture de cette célébration,

Cette collaboration a permis au centre d'élargir ses actions dans d'autres domaines tels que le domaine de la santé : une consultation ophtalmique est réalisée deux fois par an au Centre par EZCO de Madame Albine, il y a aussi la dentisterie, mais de temps en temps, le centre pris en charge le soin des enfants qui en ont besoin. Et depuis un mois, le Centre distribue gratuitement de la spiruline aux enfants grâce à l'aide de Para Los Niños.

En 2010, l'Association Papier de l'Espoir en collaboration avec l'Association La Lune à l'Envers a octroyé aux jeunes bacheliers du Centre une bourse d'études supérieures. Beaucoup d'entre eux ont pu bénéficier de cette bourse d'études pour finir leurs études de leur choix. Ils sont repartis dans les diverses écoles supérieures d'Antsirabe comme ESSVA,

ASJA, ESSPRIT, CRAC ETUDIANTS, etc.... Parmi eux, il y a déjà ceux qui ont eu leur diplôme et ont déjà trouvé du travail et y tiennent même de la place importante.

Mesdames, messieurs,

Toutes les conditions ont été réunies pour garantir le bon résultat scolaire des enfants. Le Centre est arrivé même jusqu'à ouvrir le Lycée MITSINJO qui de son nom a pour destin de mettre en avant notre objectif qui est de prévoir et assurer un avenir meilleur aux jeunes.

Toutes ces associations ont été toujours là pour soutenir le Centre. Elles ont réalisé des activités suivant le but et l'objectif de chacune d'elles. Ainsi, la Lune à l'Envers a offert au centre les infrastructures dont il a besoin pour son bon fonctionnement : comme le hangar, la rizerie, la réhabilitation de la cuisine, le château d'eau, les douches et WC.

Nous tenons à remercier tous ceux qui ont contribué au développement des activités du centre et qui l'a aidé à devenir ce qu'il est actuellement. Notre collaboration ainsi que votre fidélité sont les clefs de notre réussite. Merci de la confiance que vous nous avez accordée, espérons que notre collaboration perdure encore cette année et celles à venir.

Soyez remerciés aussi vous tous, volontaires locaux et étrangers qui ont donné les meilleurs de vous-même bénévolement pour le bien de nos enfants et du Centre. Je tiens particulièrement à remercier le JICA pour nous avoir donné la deuxième fois une volontaire en la personne de Mademoiselle HIROMI qui est là depuis deux mois maintenant et va encore rester travailler bénévolement au Centre pendant deux ans.

Nous vous remercions tous infiniment pour tout ce que vous avez fait pour le centre et pour les enfants qui en bénéficient.

Pour terminer mon allocution, je tiens à exprimer au peuple français toute notre sympathie pour les actes criminels qu'ont commis des terroristes vendredi dernier à Paris. Nous sommes Paris.

Encore merci mesdames et messieurs, honorables invités pour votre aimable attention. Merci. »



Beaucoup d'entités ont travaillé avec le Centre pour arriver à ce qu'il est maintenant :

Le personnel et les bénévoles

Maintenant, le personnel du Centre est composé de 15 personnes salariées : la Directrice, son adjoint et à la fois secrétaire de l'APAEA, deux comptables, une responsable de la cantine, deux monitrices, deux institutrices, deux agents de sécurité, deux cuisinières, un jardinier, une personne pour l'entretien.

Quatre personnes travaillent bénévolement au Centre : Sœur Clarisse pour le cours de religion, M. Victor pour l'instruction Civique, Mme Georgine pour le cours de français, et Mlle Hiromi pour la broderie et couture.

Les membres de l'ONG TSINJOANJARA prêtent mains fortes au Centre.

Mais il y a aussi trois personnes qui travaillent temporairement au Centre, elles aident au jardin et à la cuisine



« Les personnes qui réalisent ensemble les activités du Centre »

Les Congrégations

Dès ses débuts, le Centre travaille avec des Congrégations religieuses : les Franciscaines Missionnaires de Marie (FMM), le Centre envoie ses enfants malades à la clinique Ave Maria, les Sœurs du Sacré Cœur de Jésus de Sœur Noro, les Sœurs de Saint Joseph d'Aoste, les Ordres des Frères Mineurs (les franciscains) et surtout la paroisse cathédrale Antsirabe.

Même si le Centre respecte le principe de la laïcité, il travaille avec l'église pour que les enfants reçoivent une éducation complète. En fait, nous pouvons dire que des prêtres sont aussi à l'origine des activités d'Ampanatana. Mais il y a aussi parmi eux qui ont pu bénéficier de l'appui du Centre pour devenir prêtre.

Actuellement, parmi les protégés du Centre, il y a encore ceux et celles qui veulent devenir prêtres et religieuses.



« les Sœurs de St Joseph d'Aoste et une Sœur de FMM »



« de g. à d. Père Raymond Pascal, le fondateur du Centre avec Sœur Yvonne, Père Fidelis, il a reçu l'ai de Mme BARNAUD dans ses études, Père Bernard Solo, Aumonier, Père Benoit, Curé de la Cathédrale, Père Michel, comme Père Fidelis, il a reçu aussi l'aide de Madame BARNAUD »

Pour les soins

Même si le Centre travaille avec des Centres de santé comme la Clinique Ave Maria ou le Centre Hospitalier Sainte Claire d'Assise. Des médecins se donnent aussi volontiers pour s'occuper de la santé des enfants du Centre. Ils prennent part activement pour tout ce que le Centre leur demande.

Malgré leur responsabilité respective, ils restent disponibles pour les enfants du Centre et offrent leur service avec joie et plaisir.



« Docteur Florette, dr Joseph, le dentiste, dr Mamy, Chirurgien au Centre de Rééducation Motrice, Mme Albine (en robe) avec ses deux collaborateurs, elle est la propriétaire de la clinique EZCO, un Centre ophtalmologique à Antsirabe».

Quelques photos des personnes qui ont été présentes à la cérémonie



« de g. à d. avec lunettes noires, le Président du quartier d'Ampatana, le représentant du chef de Région du Vakinankaratra inaugurant la grotte de la Sainte Vierge du Puy »



« de g. à d. Sœur Luxcurine, Léontine et Sœur Clarisse »

« Des invités sont venus nombreux pour rendre hommage au Centre »

« La famille Clarel, Proviseur du Lycée MITSINJO et Père Benoît »